

PLANIFICACIÓN DEL SECRETARIADO DE APOSTOLADO SEGLAR PARA EL CURSO 2023/2024

INTRODUCCIÓN:

Queridos amigos y amigas, en este documento hemos querido recoger las líneas principales de la planificación para este curso que empieza, así como las actividades programadas en el mismo.

Terminamos el curso pasado con un inicio: el nombramiento de D. José Cobo como arzobispo de Madrid y una despedida, a Don Carlos Osoro, nuestro arzobispo hasta ese momento y al que tanto tenemos que agradecerle.

Ambos, D. Carlos, en sus palabras de despedida y D. José, en su Homilía de inicio del ministerio episcopal, nos dieron unas claves que serán luces que iluminen este curso 23/24.

Don Carlos nos decía en la Eucaristía de Acción de Gracias por su ministerio:

«Recé por todos vosotros, ahora lo seguiré haciendo con la gracia de Dios, con más tiempo y dedicación a la oración. Pongo a la Iglesia que camina en Madrid en manos del Señor. Os he querido y habéis sido desde que fui nombrado arzobispo de Madrid mi ocupación fundamental, pero con la tarea más bella que un ser humano puede tener: dar a conocer a Jesucristo». (Homilía, 24 junio 2023)

Don José, a su vez, en su homilía, el 8 de julio de 2023, nos dijo:

«Hoy es un día singular en el que nos abrimos a un comienzo. Un comienzo que se apoya en comienzos de otros que han sembrado antes. Un comienzo que, como todo lo que viene del amor de Dios, no tiene fin y a todos nos abraza.»

Y en esta hermosísima homilía ya nos mostró lo esbozos del camino que recorreremos juntos. Lo veremos en un punto más adelante.

UN PEQUEÑO RESUMEN:

A lo largo del curso pasado hemos profundizado en el "**Primer Anuncio**", su significado y, sobre todo, cómo vivirlo y llevarlo a cabo. En los plenos y en la Jornada de Apostolado Seglar trabajamos juntos sobre la importancia y la necesidad de hacer llegar a nuestros hermanos la Buena Noticia del Evangelio del Señor.

Junto a ello, en el curso 22/23, seguimos recorriendo el **Camino Sinodal** que habíamos iniciado anteriormente y lo seguiremos haciendo en este que empieza.

En el **Centro de Interés** ahondamos en la imagen de nuestro Santo Patrón, **San Isidro**, y en los procesos de beatificación y canonización en la Iglesia.

Tuvimos encuentros de oración, de celebración, de alegría, de profundización y discernimiento.

Con la **Vigilia de Pentecostés** experimentamos la riqueza de la diversidad de nuestros carismas y el regalo que esto significa para la Iglesia y para nuestra ciudad de Madrid si los ponemos a su servicio unidos.

Pero hay un último acontecimiento eclesial que tuvo lugar al principio del verano y que no quiero dejar pasar: La **Jornada Mundial de la Juventud** en Lisboa. muchos jóvenes de movimientos y asociaciones participaron en la convocatoria del Santo Padre del 1 al 6 de agosto. Fue una experiencia inolvidable para ellos y una fuente de gracias para toda la Iglesia. https://www.lisboa2023.org/es

Y por todo esto y mucho más queremos dar las gracias a Dios y también a vosotros por vuestra generosidad y fidelidad a nuestra diócesis.

LÍNEAS PRINCIPALES PARA ESTE NUEVO CURSO

1. La voz de nuestro Pastor.

Como decíamos anteriormente iniciamos el curso con un nuevo arzobispo, Don José Cobo Cano. Con alegría damos la bienvenida a nuestro pastor y ponemos este Secretariado a su servicio en aquello que nos quiera encomendar.

Y tal como ya hemos mencionado, el 8 de julio de 2023 se celebró en la Catedral de la Almudena su toma de posesión y en la homilía de esta ya nos señala el camino al que nos invita a recorrer juntos.

Nuestro arzobispo nos llama a la comunión de toda la diócesis:

«Es esa misma voz, viva y sostenida por la fe, la que nos llega hoy hasta esta catedral. Nos alcanza al ser proclamada por la vida de tantas personas que la han reverberado hasta hacerla presente hoy, aquí y ahora. Una imponente cadena sagrada a la que quiero incorporar mi servicio episcopal, y en la que podemos engarzarnos todos, fraternalmente unidos, para dar voz, de manera creíble, a la única importante: la Voz del Señor. Se trata de ser juntos voz de la Voz con mayúsculas.»

La comunión es uno de nuestros objetivos principales y queremos seguir trabajando en ello. A través de los distintos encuentros que organiza este Secretariado queremos fomentar la unión y ayudarnos unos a otros a sentirnos cada vez más corresponsables de la misión y de la Pastoral Diocesana a través de la escucha mutua y reconociendo la riqueza de la diversidad de carismas que existen en la Iglesia.

Queremos seguir por este camino y aprovechar las reuniones, jornadas y encuentros, para fomentar el clima de comunión y corresponsabilidad entre las distintas realidades eclesiales que componen nuestra iglesia local, con nuestro Cardenal Arzobispo y con los miembros de los distintos sectores pastorales y así, desde la unidad fraterna crecer en conciencia diocesana e implicarnos en las actividades pastorales de nuestra diócesis.

«Hoy se cumple esta escritura si atinamos a ser testigos de la voz de Cristo, pero no individualista y fragmentariamente, sino de manera comunitaria. No podemos ser parcelarios, sino integradores. Aprendiendo a empastar las diferencias. Solo el esfuerzo en «ser uno para que el mundo crea» hará que sonemos de verdad a Cristo. "Para lograrlo, hemos de recuperar «el amor primero». Tal y como lo palpamos hoy. Hoy se nos abre una ocasión especial para re-enamorarnos de esta porción de la Iglesia particular y de toda la Iglesia en ella. Comenzar hoy es buscar la belleza y la vitalidad que, a pesar de sus arrugas, Cristo le da al habitarla y dar la vida por ella. Por ello, os convoco no solo a «ser» Iglesia sino a amar «estar» en esta Iglesia.»

D. José nos recuerda que tenemos una **misión que nace de nuestro bautismo**. Ya en el curso pasado vimos lo importante que era revivir nuestro primer encuentro, recuperar nuestra identidad de hijos de Dios para llevar a nuestros hermanos el anuncio del evangelio.

«Ser cristiano es dejar que lo que el Espíritu hace en Jesús lo haga en todos nosotros, en su cuerpo, en su Iglesia. Somos sus ungidos y sus cristianos por el don del bautismo.»

Hay una tercera característica que nuestro pastor quiso acentuar en su homilía y es la **entrega el amor a los más necesitados**.

«Queremos caminar siempre al ritmo ágil y libre de Jesús, el Cristo; siempre atentos a quienes quedan descartados al borde del camino.

No olvidamos que somos una Iglesia samaritana. Cada pesebre y cada cruz de hoy es nuestra matriz de siempre. Por eso, los pobres son uno de nuestros más serios criterios de discernimiento en todo lo que hacemos. Lo que hagamos con ellos juzgará cada uno de nuestros pasos, como nos dijo Cristo. Por eso, sin ellos no hay camino. Sin su inclusión social y eclesial, la alegría del Evangelio sería un imposible.»

En nuestra celebración para preparar la Navidad siempre tenemos un gesto con los que más lo necesitan. Debemos seguir trabajando en ese campo e impulsar acciones de solidaridad.

Desde este Secretariado queremos ser centro de acogida y escucha, ser lugar de puertas abiertas, de encuentro, donde se favorezca el intercambio de las diversas experiencias asociativas.

Homilía completa del Don José Cobo en la Eucaristía de su nombramiento.

2. Seguimos profundizando sobre el Primer Anuncio.

Este año, junto con toda la Iglesia Española seguiremos trabajando sobre el **Primer Anuncio**. En el fin de semana del 3 y 4 de junio pasados se celebró la jornada online abierta en la que se profundizó en "El Primer Anuncio: Reto y Oportunidad", donde se subrayaron las dificultades que encontramos en la Iglesia que peregrina en España sobre el Primer Anuncio y las ideas fuerza que han de marcar nuestro camino. También se nos anunció la preparación de un **Encuentro Nacional de Laicos sobre Primer Anuncio**, que tendrá lugar el fin de semana del 16-18 de febrero de 2024. Desde este Secretariado colaboraremos en todo lo que esté en nuestra mano para llevar a cabo este encuentro de tanta importancia para el laicado español.

3. Sínodo de los Obispos en octubre 2023

Desde 9 de octubre de 2021 iniciamos un camino sinodal al que nos convocó el Papa Francisco, este octubre tendrá lugar la primera de las asambleas en Roma.

Esta Asamblea que se va a celebrar en Roma del 4 al 29 de este octubre pertenece a la fase celebrativa, en continuidad con la primera fase, que tuvo lugar con la consulta que se hizo en las Iglesias particulares y las sucesivas etapas en las Conferencias Episcopales y Asambleas Continentales. El Instrumentum Laboris que constituirá la base de los trabajos para la Asamblea de octubre es fruto de este proceso de escucha en todos los niveles de la vida de la Iglesia y por primera vez, los laicos, tanto hombres como mujeres, no sólo participarán en la asamblea del Sínodo de los Obispos, sino que también serán miembros de pleno derecho, con la capacidad de votar sobre un documento final al final del proceso.

Como hemos hecho en los cursos anteriores os tendremos informados en todo momento del desarrollo de esta etapa del sínodo y de aquellos actos que se realicen en nuestra diócesis con relación a ella.

4. Jubileo de 2025

En el año 2025 toda la Iglesia celebra un nuevo jubileo. Este jubileo fue anunciado por San Juan Pablo II al finalizar el Jubileo de 2000. El 26 de diciembre del 2021, el Papa Francisco, confió la organización del mismo al Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización y lo consideró de carácter fundamental para el fortalecimiento de la religión católica. El 3 de enero del 2022 en una reunión celebrada en Roma, se determinó que el lema del evento se llame "Peregrinos de la Esperanza".

Para prepararnos a este jubileo, el Papa Francisco ha querido que los dos años anteriores, 2023 y 2024 se dediquen, el primero al redescubrimiento de la doctrina del Concilio, y el segundo a la oración.

Desde este secretariado no queremos dejar pasar este acontecimiento eclesial y dedicaremos alguno de nuestros encuentros a profundizar en los documentos del Concilio que más tengan relación con el laicado enlazándolos con el camino sinodal que estamos recorriendo y el trabajo que sobre el primer anuncio estamos realizando. Al mismo tiempo profundizaremos en el tema de la oración en el año 2024.

Os iremos teniendo informados de todo lo que acontezca en torno a este momento tan importante de la Iglesia.

. https://www.iubilaeum2025.va/es/giubileo-2025/logo.html

ACTIVIDADES EN EL CURSO 2021/2022

PLENOS

El Pleno tiene como función conocer y compartir la planificación y las actividades del curso, la reflexión sobre las orientaciones pastorales de dichas actividades y la implicación de los propios movimientos en la Planificación. También, son muy importantes para ayudar a crecer en comunión.

Para este curso proponemos los siguientes días:

- sábado 28 de octubre de 2023
- sábado 27 de enero de 2024
- sábado 13 de abril de 2024

CELEBRACIÓN PARA PREPARAR LA NAVIDAD

Nuestra tradicional Eucaristía para prepararnos a la Navidad será el miércoles **20 de diciembre de 2023** a las 19:00 h. en la Catedral de la Almudena. En esas fechas tan importantes no queremos olvidarnos de los que más nos necesitan por lo que, como en otras ocasiones, tendremos un gesto que nos recuerde nuestra responsabilidad frente a las necesidades de nuestros hermanos. Cuando se acerque la fecha os enviaremos el gesto que vamos a realizar

CENTRO DE INTERÉS

Este curso, si es posible, queremos tener dos centros de interés, hemos planificado los 22 de noviembre de 2023 y el 24 de abril de 2024.

Como sabéis la finalidad de este encuentro es crear corriente de opinión analizando desde la fe los acontecimientos que nos rodean y descubrir los desafíos que la realidad de nuestra sociedad demanda a nuestra tarea evangelizadora.

Este curso queremos que se centren, tal como nos pide la Iglesia para prepararnos al Jubileo 2025, el primero al redescubrimiento de la doctrina del Concilio, y el segundo a la oración. Relacionando ambos con el Apostolado Seglar.

ENCUENTRO DIOCESANO DE CONSILIARIOS

Este encuentro tendrá lugar el **jueves 8 de febrero de 2024**. y tiene la finalidad de dialogar sobre la importancia que tiene el acompañamiento pastoral en los distintos movimientos y asociaciones.

DÍA DEL APOSTOLADO SEGLAR Y DE LA ACCIÓN CATÓLICA

Este curso 23/24 la Solemnidad de Pentecostés en el que la Iglesia celebra el **día de la Acción Católica y el Apostolado Seglar** es el domingo **19 de mayo de 2024**. Debido a lo pronto que es este año estamos pensando en celebrar el sábado anterior, **18 de mayo**, la **Jornada Diocesana de Apostolado Seglar** en el Seminario Diocesano para posteriormente celebrar juntos la Vigilia de Pentecostés.

Si, una vez consultado en el primer pleno se viera que no es posible se podría celebrar la **Jornada de apostolado Seglar** el **sábado 13 de abril de 2024** que es el día que tenemos reservado para el tercer pleno del curso posponiendo este a unos días cercanos a la Vigilia de Pentecostés.

VIGILIA DIOCESANA DE PENTECOSTÉS

Se celebra en la Santa Iglesia Catedral, Santa María la Real de la Almudena, el **sábado 18 de mayo de 2024 a las 19 horas**. Está presidida por nuestro Cardenal Arzobispo y a ella se convoca a todos los seglares de la diócesis. Con la colaboración de todos queremos que sea una celebración participativa y en la que estemos todos representados.

CONVIVENCIA - EXCURSIÓN

A consecuencia de los acontecimientos que tenemos a principio del curso con el nombramiento de nuestro nuevo arzobispo, Don José Cobo como cardenal en Roma y la peregrinación propuesta por la diócesis para acompañarle en su nombramiento, hemos pensado realizarla en el mes de junio. La estamos preparando y esperamos encontrar el lugar y la fecha adecuada de acuerdo con vosotros.

ADORACIÓN AL SANTÍSIMO LOS ÚLTIMOS JUEVES DE MES EN LA CRIPTA DE LA ALMUDENA

La oración debe ser la actitud permanente de todos nosotros por eso queremos dar mayor resonancia al tiempo de adoración que se realiza en la cripta de la Catedral de la Almudena los últimos jueves de cada mes. Esta adoración, que se lleva realizando desde hace tiempo, se ofrece especialmente por las intenciones del apostolado seglar y cada mes lo dirige el movimiento o asociación que se comprometa a ello.

Las fechas de adoración de este curso son las siguientes:

- Jueves 26 de octubre de 2023.
- Jueves 30 de noviembre de 2023
- Jueves 25 de enero de 2024
- Jueves 29 de febrero de 2024
- Jueves 25 de abril de 2024
- Jueves 30 de mayo de 2024
- Jueves 27 de junio de 2024

Además de estas actividades nos ponemos a vuestra disposición para acoger las sugerencias que nos planteéis.

COSAS PENDIENTES DE HACER:

Hay algunas acciones que desde el inicio tenemos en proyecto pero que no hemos puesto en marcha pero que nos gustaría poder iniciar este nuevo curso, las más principales son:

- Intensificar la presencia de la Delegación de Apostolado Seglar, en las Vicarías
- Concretar encuentros con los dirigentes de los movimientos que normalmente no participan en las actividades del secretariado y escuchar las razones que tienen. Presentarles la planificación, debatir y compartir sus objetivos, motivarles para que participen en las acciones diocesanas.
- Invitar a los responsables de las Hermandades y Cofradías a que participen en las acciones comunitarias programadas por el secretariado y se vayan incorporando de manera más activa a la dinámica pastoral del apostolado seglar diocesano.
- Como ya os hemos manifestado en distintas ocasiones, este secretariado es consciente de la necesidad formativa de muchos laicos, por ello, queremos contribuir a que descubramos la importancia de la formación, a través de algunas acciones orientadas a conseguir este propósito.

IMPORTANTE

Esta programación está supeditada a lo que D. José Cobo nos indique y solicite de nosotros. Por lo tanto, es absolutamente provisional.

Madrid, 1 de septiembre de 2023

CALENDARIO 2023/2024

(Este calendario puede sufrir modificaciones)

	de 1935 out lotsout an outlast and sa	prócesis	1 TOTE STATES A SOLIT	ICT ESTA TANDEDS AT
	SECKETARIADO DE APOSTOLADO SEGLAR	DIOCESIS	IGLESIA ESPANOLA	IGLESIA UNIVERSAL Sábado 30
SEPTIEMBRE 23				Jornada de Oración por el Sínodo de los Obispos
				Del 4 al 29 Asamblea General del Sinodo de los obispos sobre la sinodalidad
OCTUBRE 23			Sábado 21 y domingo 22 Jornada de Apostolado Seglar CEE	
	Jueves 26 Adoración Cripta Catedral			
	Sábado 28 Primer Pleno			
		Jueves 9 Fiesta de la Almudena		
	Miércoles 22 Centro de Interés			
NOVIEMBRE 23				Domingo 19 Jornada Mundial de los Pobres
	Jueves 30 Adoración Cripta Catedral			
DICIEMBRE 23	Miércoles 20 Celebración de Navidad			
or Outlier	Jueves 25 Adoración Cripta Catedral			
ENERO 44	Sábado 27 Segundo Pleno			
	Jueves 8 Encuentro de Consiliarios			
и одлага				Miércoles 14 Miércoles de ceniza
T COUNTY OF			Del viernes 16 al domingo 18 Encuentro Nacional de Laicos	
	Jueves 29 Adoración Cripta Catedral			
		Miércoles 27 Via Crucis en la Catedral		
MARZO 24				Jueves 28 Jueves Santo
				Viernes 29 Viernes Santo
	Sábado 13 Tercer Pleno o Jornada de Apostolado Seglar			
т шаах	Miércoles 24 Centro de Interés			
ADKILL 24	Jueves 25 Adoración Cripta Catedral			
			Domingo 28 Jornada de Oración por las vocaciones	
	Miércoles 15 San Isidro Labrador			
N. Carrie	Sábado 18 Fiesta del Apostolado Seglar o Jornada de Apostolado Seglar			
57 O L				Domingo 19 Pentecostés. Dia de la Acción Católica y el Apostolado Seglar
	Jueves 30 Adoración Cripta Catedral			
JUNIO 24	Jueves 27 Adoración Cripta Catedral			